

Marseille, le 12 septembre 2022

**L'association La Maison des plus petits
a inauguré le 10 septembre son premier lieu de vie à Marseille
afin d'accueillir des enfants de l'aide sociale à l'enfance
en situation de handicap**

En France en 2020, 70 000 enfants placés par l'Aide sociale à l'enfance, soit parce qu'ils ont été abandonnés par leurs parents, soit parce qu'ils sont mis sous protection judiciaire ou administrative, sont reconnus handicapés. Pour les plus jeunes d'entre eux (0-6 ans), très peu de solutions de placements existent, si bien qu'ils restent plusieurs mois voire plusieurs années à l'hôpital. Ils deviennent des « enfants invisibles »¹

Convaincue que disposer d'un environnement chaleureux est essentiel pour l'épanouissement de l'enfant, l'association La Maison des plus petits ouvre son tout premier lieu de vie dans le 13^{ème} arrondissement de Marseille, avec le soutien de la Fondation Bettencourt Schueller. Sept enfants de l'Aide sociale à l'enfance âgés de 0 à 6 ans en situation de handicap pourront y être accueillis.

Construite autour des valeurs de l'hospitalité, de la qualité et de l'humanité, la Maison des plus petits entend répondre aux besoins multiples des enfants accueillis : sécurité, partage, relation individuelle, continuité des soins, repères, etc., grâce à un accueil complet et bienveillant. Attachée à promouvoir la dignité sacrée de toute vie humaine, elle a pour objectif de répondre aux besoins vitaux de ces enfants, tant médicaux, psychobiologiques et émotionnels que cognitifs et ludiques.

« Infirmière en pouponnière médicalisée, j'ai été bouleversée par la souffrance de ces enfants, souvent polyhandicapés, privés d'affection parfois dès la naissance. La Maison des plus petits a pour but de les accueillir et de prendre soin d'eux, dans un environnement familial qui leur apportera des repères et leur donnera la sécurité dont ils ont besoin pour grandir », a déclaré Violaine Roger, présidente de l'association.

L'inauguration du premier lieu de vie de l'association a eu lieu le 10 septembre en présence de Mgr Jean-Marc Aveline, l'archevêque de Marseille ; de Denis Rossi, conseiller départemental représentant la Présidente du département des Bouches du Rhône Martine Vassal ; d'Isabelle Laussine, conseillère municipale représentant le maire de Marseille Benoît Payan,; de Marion Bareille, maire des 13^{ème} et 14^{ème} arrondissements de Marseille, et de la Fondation Bettencourt Schueller.

Les enfants y seront accueillis 24 heures sur 24, 7 jours sur 7 dans l'attente d'un retour à domicile, d'une famille d'accueil ou d'une place dans une institution spécialisée. Six personnes vivront en permanence sur place afin de préserver un cadre familial : un couple hôte responsable de la maison (lui est médecin retraité), une orthophoniste et trois jeunes en service civique. Ils seront épaulés par

¹ *Handicap et protection de l'enfance : des droits pour les enfants invisibles*, rapport annuel sur les droits de l'enfant du Défenseur des droits et de la Défenseure des enfants, 20 novembre 2015

des professionnels compétents, notamment un psychologue, un psychomotricien, une éducatrice de jeunes enfants et des auxiliaires de nuit.

Les enfants y disposeront de chambres doubles et auront accès à des espaces intérieurs chaleureux (salon, salle de jeux, ...) pour concilier intimité et vie partagée. Le lieu de vie proposera également un jardin et des espaces de jeu extérieurs. L'établissement, proche du centre-ville, pourra facilement accueillir des visites de parents, bénévoles, amis.

L'ouverture de ce lieu de vie a été rendue possible grâce aux soutiens de nombreux mécènes et partenaires, au premier rang desquels la Fondation Bettencourt Schueller. Fondation familiale reconnue d'utilité publique, la Fondation Bettencourt Schueller soutient des projets qui participent à la création d'une société plus solidaire, à recréer du lien avec des populations qui en ressentent le besoin vital. La Maison des plus petits répond pleinement à cette ambition. La Fondation soutient le projet depuis l'origine et lui a apporté une aide décisive en matière de structuration et de gouvernance, lui donnant l'impulsion nécessaire pour se lancer. Depuis 2018, la Fondation a apporté près de 300 000 euros à la Maison des plus petits. L'association travaille aussi à l'ouverture d'une seconde maison dans les Yvelines.

A propos de la Maison des plus petits :

Fondée en 2017, l'association La Maison des plus petits est née de la prise de conscience de Violaine Roger, infirmière et assistante sociale, confrontée à la souffrance des enfants handicapés pris en charge par l'Aide sociale à l'enfance. Violaine Roger a imaginé pour ces enfants une structure d'accueil à taille humaine. En 2021, l'association a obtenu les autorisations pour ouvrir sa première maison à Marseille, inaugurée le 10 septembre 2022. Implantée au cœur de Marseille, la maison des plus petits entend travailler en partenariat avec les structures médico-sociales du territoire pour proposer une prise en charge alternative et complémentaire des enfants de l'ASE porteurs de handicap.

A propos de la Fondation Bettencourt Schueller :

« Donnons des ailes aux talents »

A la fois fondation familiale et fondation reconnue d'utilité publique depuis sa création, la Fondation Bettencourt Schueller entend "donner des ailes aux talents", pour contribuer à la réussite et à l'influence de la France. Pour cela, elle recherche, choisit, soutient, accompagne et valorise des femmes et des hommes qui imaginent aujourd'hui le monde de demain, dans trois domaines qui participent concrètement au bien commun : les sciences de la vie, les arts et la solidarité. Dans un esprit philanthropique, elle agit par des prix, des dons, un accompagnement personnalisé, une communication valorisante et des initiatives coconstruites. Depuis sa création en 1987, elle a récompensé 634 lauréats et soutenu plus de 1000 projets portés par de talentueuses personnalités, équipes, associations et organisations.

Plus d'informations sur www.fondationbs.org | Instagram [@fondationbettencourtschueller](https://www.instagram.com/fondationbettencourtschueller/) |

Twitter [@Fondation_BS](https://twitter.com/Fondation_BS) | Facebook [@BettencourtSchuellerFoundation](https://www.facebook.com/BettencourtSchuellerFoundation/) | [#TalentFondationBettencourt](https://www.tiktok.com/@TalentFondationBettencourt).

Contacts presse :

fbs@clai2.com

Alexane LIRZIN - 07.72.45.78.41 // Simon GOMEZ - 06.45.48.27.76